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Wahl der Präsidentin oder des Präsidenten sowie des Büros des Einwohnerrates 

 
 
 
Als Präsidentin des Einwohnerrates wird Karin Jung (FDP) vorgeschlagen und einstim-
mig gewählt. 
 
Die gewählte Ratspräsidentin fährt mit folgenden Worten fort: 
 
"Ich bedanke mich ganz herzlich für die erneute Wahl zur Präsidentin des Einwohnerrates Herisau und das Vertrauen, 

dass ihr mir damit entgegenbringt. Dass ich noch einmal ein Jahr dem Einwohnerrat als Präsidentin vorstehen darf, 

erfüllt mich mit Stolz. 

Ich freue mich auf die Herausforderungen als Einwohnerratspräsidentin sowie die Zusammenarbeit mit Ihnen allen. 

 

Vielleicht mögen Sie sich erinnern: Vor einem Jahr habe ich meine Eröffnungsansprache mit dem Spruch «Was kümmert 

es mich, wenn in China ein Sack Reis umfällt?» begonnen. Wir alle hatten damals wohl den Eindruck, das «Gröbste» 

überstanden zu haben. Ein Jahr später hat uns die Pandemie noch immer fest im Griff, allerdings wird der Silberstreifen 

am Horizont langsam aber sicher breiter. Denn die Fallzahlen nehmen von Tag zu Tag ab, das Impftempo sowie die 

Impfwilligkeit nimmt zu. Die für uns alle einschneidenden Massahmen zur Bekämpfung der Corona-Pandemie werden 

Schritt für Schritt gelockert. 

 

Wird also bald schon wieder alles so sein wie früher? 

 

Wohl kaum. Zu Vieles spricht aus heutiger Sicht dafür, dass unsere Welt «nach Corona» dauerhaft eine andere bleiben 

wird als jene, wie wir sie von «früher» gekannt haben: 

• Gewiss wird die schrittweise Aufhebung der Homeoffice-Pflicht dazu führen, dass viele von uns nach den langen 

Monaten der Arbeit von zu Hause wieder ins Büro zurückkehren werden. Allerdings haben sich in vielen Unter-

nehmen die Vorteile von Homeoffice gezeigt und die Möglichkeiten von orts- und zeitunabhängigem Arbeiten werden 

nicht einfach wieder verschwinden. 

• Oder wer hätte sich Anfang 2020 vorstellen können, wichtige Sitzungen, ein Treffen mit Freunden, ein Vorstel-

lungsgespräch oder eine Hauptversammlung per Skype, Teams oder Zoom durchzuführen? Ich gebe es zu, für einige 

Themen oder Gremien wünsche ich mir die gute alte Sitzung wieder zurück. Aber das auch zukünftig für einige 

Besprechungen der Anfahrtsweg entfällt und ein Treffen kurz und speditiv auch online möglich sein wird, wird mir 

mein Arbeitsalltag auch weiterhin erleichtern. 

• Für viele von uns waren «richtige» Ferien eine Reise mit dem Flugzeug irgendwo ins ferne Ausland. Die Corona-

Pandemie hat uns gezeigt, dass auch die Schweiz viele schöne Ecken zu bieten hat. Es ist durchaus denkbar, dass 

die Art und Weise wie wir zukünftig unsere Ferien verbringen werden, sich ändern wird. 

• Auch für Herisau als Wohnort kann die Pandemie eine Chance sein: Immobilienmakler vermelden ein gestiegenes 

Interesse an Liegenschaften in ländlichen Regionen. Viele Menschen haben festgestellt, dass sie dort besser und vor 



  
 

12p00221.docx  2 / 2 

allem günstiger leben, aber eben auch arbeiten können, dass sie sich nicht jeden Tag durch lange Staus in die Innen-

städte quälen müssen. 

• Auch für viele Unternehmen haben sich die Rahmenbedingungen geändert und Geschäftsmodelle, Lieferketten, etc. 

müssen überdacht und teilweise neu strukturiert werden. 

• … sicherlich können Sie meiner Liste problemlos noch weitere Punkte aus Ihrem Umfeld anfügen. 

 

Viele Entwicklungen wurden in den letzten Monaten angestossen und laufende Prozesse beschleunigt. Dinge, die lange 

Zeit «undenkbar» schienen oder uns wie abstrakte Zukunftsvisionen vorgekommen sind, mussten von einem auf den 

anderen Tag umgesetzt werden. Und wir alle haben gelernt, dass wir dies können. 

 

Wie jede Krise hat auch die Corona-Pandemie neben vielen Schwierigkeiten und Herausforderungen auch einige positive 

Entwicklungen angestossen. Ich hoffe, dass es uns allen nach dem monatelangen Lamentieren und Stöhnen über die 

Einschränkungen gelingt, zukünftig unser Augenmerk wieder vermehrt auf die Chancen und Möglichkeiten zu richten. 

 

In diesem Sinne freue ich mich auf das kommende Amtsjahr, die Kontakte und den Austausch mit euch allen sowie viele 

interessante und konstruktive Diskussionen zu Chancen und Möglichkeiten." 

 
Es folgt die Fortsetzung der Sitzung gemäss Traktandenliste. 
 
 
 
Wahl des Büros 

 
a) Als Vizepräsidentin wird Jeannette Locher-Wehrlin (FDP) vorgeschlagen und 

einstimmig gewählt. 
 
b) Als 1. Stimmenzählerin wird Nadja Koch (Die Mitte) vorgeschlagen und einstim-

mig gewählt. 
 
c) Als 2. Stimmenzähler wird Urs Knellwolf (Gewerbe/PU) vorgeschlagen und ein-

stimmig gewählt. 
 
d) Als 3. Stimmenzähler wird Jürg Kaufmann (SVP) vorgeschlagen und einstimmig 

gewählt. 
 
 
 
Wortmeldungen Keine 


